
《鲁迅作品选读》课程教学大纲 

 

课程基本信息（Course Information） 

课程代码 

（Course Code） 
CI319 

*学时 

（Credit 

Hours） 
32 

*学分 

（Credits） 
2 

*课程名称 

（Course Name） 

（中文）鲁迅作品选读 

（英文）LUXUN’S WORKS SELECTION  

课程性质 
(Course Type) 

限选 

授课对象 

（Audience） 
汉语言专业外国留学生 

授课语言 
(Language of Instruction) 

汉语 

*开课院系 

（School） 
人文学院 

先修课程 

（Prerequisite） 
 

授课教师 

（Instructor） 
胡建军 

课程网址 
(Course Webpage) 

 

*课程简介（Description） 

     

本课程是为汉语言专业（母语为非汉语）高年级学生开设的一门专业选

修课程，通过讲授鲁迅先生的生平及其作品，目的是让汉语言文化专业的外

国留学生对中国现代历史上的这位文化思想的巨人有进一步了解和认识。 

本课程精选鲁迅先生8篇作品，体裁包括小说、散文等，并配以相关的视

频影像资料，简洁明了地向外国留学生讲述鲁迅先生的思想发展脉络，其主

要的社会思想及文学主张和文学成就，并充分利用上海这座城市的人文遗存

安排一次校外课堂实践：参观鲁迅纪念馆及鲁迅故居。 

 

 

*课程简介（Description） 

This course is designed for high level students (native speakers of 
non-Chinese) of Chinese language majors .This course is major elective 
courses , taught by Mr LU Xun's life and works, intended to let the foreign 
students who major in Chinese language and culture know and understand the 
cultural giants of modern Chinese history.The course featured 6 works of Mr LU 
Xun. And the Typography including novels and essays.In the meantime,it also  
accompanied by video footage, trying to introduce Lu Xun's thought and 
development succinctly; the main social thought, and its high level of literary 
achievement. Take full advantage of this city's cultural heritage. To arrange a 
campus classroom practice: a visit to the Memorial Hall of Lu Xun and Lu Xun's 
former residence. 

 



课程教学大纲（course syllabus） 

*学习目标(Learning 
Outcomes) 

1．文学、历史、哲学、艺术等的基本知识——要求学生在基础教育所达到的知

识水平上实现进一步的提升。（A1） 

2．关于中国文学、文化的专题性研究。（A5.5） 

3．对文学艺术作品较高的审美鉴赏能力。（B10） 

4．文艺创作与批评的能力。（B11） 

*教学内容、进度安排及

要求 

(Class Schedule 

& Requirements) 

教学内容 学时 教学方式 作业及要求 基本要求 考查方式 

课程简介及

鲁迅生平思

想简介 

3 讲授    

《呐喊》自序 3 讲授与研讨    

《伤逝》 3 讲授并观影    

《伤逝》《孔

乙己》 
3 共同学习    

《药》 3 共同学习    

《祝福》 3 讲授并观影  

鲁迅纪念

馆参观学

习 

 

《祝福》 3 参观 
完成参观记

一篇 
  

《秋夜》 3 讲授    

《阿Q正传》1 3 讲授并观影    

《阿Q正传》2 3 讲授/讨论    

鲁迅研究报

告会 
2 讲授/讨论 

讨论：通过

学习你认识 

的鲁迅  

 课堂汇报 

 

*考核方式 
(Grading) 

 

平时（包括出勤、学习态度及平时作业的完成情况）60% 

期末报告 40% 

 

*教材或参考资料 
(Textbooks & Other 

Materials) 

教材自编 

 



其它 

（More） 
 

备注 

（Notes） 
 

 

备注说明： 

1．带*内容为必填项。 

2．课程简介字数为300-500字；课程大纲以表述清楚教学安排为宜，字数不限。 


